



OEA | CICAD



Junio de 2024 | e- Newsletter N° 7

SISTEMA DE ALERTA TEMPRANA DE LAS AMÉRICAS - SATA

Información de los Sistemas Nacionales de Alerta Temprana de las Américas

ALERTAS REPORTADAS AL SATA DESDE DICIEMBRE DE 2023 A JUNIO DE 2024

e-Newsletter N°7, preparado por el Observatorio Interamericano sobre Drogas (OID) de CICAD/OEA

El Observatorio Interamericano sobre Drogas (OID) de la Comisión Interamericana para el Control del Abuso de Drogas (CICAD) de la Organización de los Estados Americanos (OEA) administra y coordina desde 2019 el Sistema de Alerta Temprana de las Américas (SATA), en el marco de la Estrategia Hemisférica sobre Drogas 2020 y su Plan de Acción Hemisférico 2021-2025. El SATA se nutre de las alertas emitidas por los sistemas nacionales de alerta temprana (SAT) y funge como comunicador y difusor de las alertas de drogas emergentes en el Hemisferio, potenciando tanto la cooperación internacional como horizontal.

El SATA ha recibido cada vez más alertas de los SAT de los Estados Miembros de la OEA, desde su lanzamiento en 2019. En este séptimo e-Newsletter, entregamos un resumen de las alertas publicada en el SATA para el período diciembre de 2023 a junio de 2024.

Fecha del informe de alerta	Resumen de la información clave de la alerta
Abril de 2024	<p>Argentina: alerta sobre la presencia de dimetilpentolona (metanfetamina). Argentina, mediante la alerta del SAT N°2/ 2024, reportó una determinación positiva para dimetilpentolona. El procedimiento fue realizado por la Policía Federal Argentina en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, en 2023, identificando pastillas secuestradas mediante las cuales se confirmó la identificación de metanfetamina mezclada con n,n-dimetilpentolona. Los comprimidos reportados eran de color rosáceo, una forma similar a un escudo triangular y el logo de fabricantes de automóviles.</p> <p>Fuente: SATA https://www.oas.org/ext/DesktopModules/MVC/OASDnnModules/Views/Item/Download.aspx?type=3&id=694&lang=2</p> <p>México: alerta para personal de salud y primeros respondientes de ciudades fronterizas de México, por posible adulteración de heroína y fentanilo con xilacina. México reportó una alerta a través del SATA sobre la posible adulteración de heroína y fentanilo con xilacina en ciudades fronterizas de México. En dicho reporte se describen las generalidades de la xilacina, sus mecanismos de acción, sus principales efectos en los consumidores y un breve reporte de identificación de casos de consumo en México. Finalmente, se explica el tipo de abordaje recomendado para casos de intoxicación aguda y en lesiones cutáneas.</p> <p>Fuente: SATA https://www.oas.org/ext/DesktopModules/MVC/OASDnnModules/Views/Item/Download.aspx?type=3&id=696&lang=2</p>
Febrero de 2024	<p>República Dominicana: Alerta sobre la presencia de 3,4 metilendioxi-metanfetamina y ketamina. República Dominicana informó, a través del SAT-RD, la incautación de la comúnmente conocida “cocaína rosada” o “TUCI” en Bávaro (Municipio de Verón Punta Cana). Mediante el análisis realizado por el Instituto Nacional de Ciencias Forenses (INACIF), se reportó una composición compuesta de 3,4-metilendioxi-metanfetamina y ketamina.</p> <p>Fuente: SATA https://www.oas.org/ext/DesktopModules/MVC/OASDnnModules/Views/Item/Download.aspx?type=3&id=698&lang=2</p>

	<p>República Dominicana: Alerta sobre la presencia de xilacina. República Dominicana, a través de los miembros de la Sub-Dirección de Operaciones del Centro de Información y Coordinación Conjunta (CICC), de la Dirección Nacional de Control de Drogas (DNCD), decomisaron y reportaron mediante el SAT, una caja con destino hacia los Estados Unidos con ocho (8) envases de plástico de tratamiento natural para el cabello, conteniendo una sustancia pastosa de origen desconocido presumiblemente cocaína y/o heroína. Mediante análisis químicos realizados por el Instituto Nacional de Ciencias Forenses (INACIF), se detectó en dicha sustancia la presencia de <i>xilacina</i>.</p> <p>Fuente: SATA https://www.oas.org/ext/DesktopModules/MVC/OASDnnModules/Views/Item/Download.aspx?type=3&id=698&lang=2</p> <p>República Dominicana: Alerta sobre la presencia de dulces de cannabis. República Dominicana reportó a través del SATA la incautación por parte de la Dirección Nacional de Control de Drogas (DNCD) de 40 sobres de gomitas dulces y 30 barras de chocolate elaborados con marihuana. Asimismo, entre otros elementos incautados, decomisaron cigarrillos electrónicos y 600 cartuchos rellenos de marihuana líquida.</p> <p>Fuente: SATA https://www.oas.org/ext/DesktopModules/MVC/OASDnnModules/Views/Item/Download.aspx?type=3&id=796&lang=2</p>
<p>Enero de 2024</p>	<p>México: Informe sobre la demanda y oferta de fentanilo en México. México reportó información sobre fentanilo incautado en el país hasta enero de 2024. El informe describe una breve historia y contexto del uso de fentanilo en México, la situación actual de la oferta y la demanda, así como la identificación de factores que contribuyen al tráfico y consumo de estas sustancias, y las acciones gubernamentales tomadas para enfrentar el problema.</p> <p>Fuente: SATA https://www.oas.org/ext/DesktopModules/MVC/OASDnnModules/Views/Item/Download.aspx?type=3&id=697&lang=2</p>
<p>Diciembre de 2023</p>	<p>Argentina: Alerta sobre la presencia de fentanilo. En diciembre de 2023, el SATA recibió la notificación de una determinación positiva para fentanilo. Durante una operación llevada a cabo en dicho mes, se secuestraron productos de uso hospitalario, entre ellos ampollas comerciales de fentanilo, así como otras drogas de consumo ilegal, como cocaína y marihuana.</p> <p>Fuente: SATA https://www.oas.org/ext/DesktopModules/MVC/OASDnnModules/Views/Item/Download.aspx?type=3&id=695&lang=2</p>

